
「岐⾩公園再整備基本計画（案）」に対するご意⾒とそれに対する岐⾩市の考え⽅ 
 
意⾒募集期間 令和６年２⽉１６⽇(⾦) 〜 ３⽉１８⽇(⽉) 
意 ⾒ 提 出 数 ７通（意見提出フォーム：３通、電子メール：２通、直接提出：１通、郵送：１通） 
意 ⾒ 項 ⽬ 数 ２１件 
 

項目 該当箇所 いただいたご意見の概要 岐阜市の考え方 
変更の

有無 

４ 公園区域 

１ ２ページ 岐阜城と岐阜公園が一つの公園になるのか。 
岐阜城は遠くからでも見える観光名所なので、お城と一
緒に岐阜公園もＰＲできると、観光客も増えて岐阜も賑
やかになる。 
 

山麓部の公園区域に岐阜城を有する山上部の区域を新
たに加え、一体的に整備、管理することにより、歴史的
価値の顕在化や歴史資産・自然との調和を図り、本格的
な歴史公園を体感していただけるよう取組んでまいり
ます。 
 

無 

８-１ 戦国歴史ゾーン（山上部） 

２ ６ページ 
 

岐阜城の周りも新しくなるのか。 
山の上にある城は、全国でも珍しく、苗木城のように石
垣や石畳のような道ができ、安土桃山を思わせるような
感じになると良い。石垣の城郭ができると良い。 
 

石垣などの遺構を保護しながら城郭の姿を顕在化する
ことで、信⻑公の城づくりを体感できる空間を創出して
まいります。 無 

３ ６ページ 
 

一部のお城ファンだけの為に岐阜城周辺の木を伐採す
るのは反対。 
小鳥たちの住処になっているのはもちろん、⾦華山をハ
イキングで登った人の木陰の休憩場所にもなっている。 
伐採する場合は最低限にしていただきたい。 
 
 

史跡岐阜城跡に相応しい景観の復元のため、枯損木や危
険木、石垣等の遺構に影響を及ぼす樹木などの伐採を予
定しております。 
樹木伐採にあたっては、自然豊かな⾦華山の環境保全に
ついても十分検討しながら、国有林の管理者である林野
庁をはじめ、関係機関とも協議を行いながら進めてまい
ります。 
 

無 

４ ６ページ 
 

現在の山頂は滞在スペースが限られており、短い滞在時
間にとどまっている。 
目標とする来園者数(150 万人)を目指すためには、閑散
期の誘客が重要であるとともに、山頂の魅力を向上する
ためには、滞在スペースを拡張していただきたい。 
 

城郭の景観復元整備をはじめ、岐阜城天守閣・資料館の
改修や遊歩道の整備などを計画しております。 
これらの整備とあわせスペースを有効活用しながら、山
上部のさらなる魅力を創出し、滞在時間の増加につなげ
てまいります。 
 

無 



項目 該当箇所 いただいたご意見の概要 岐阜市の考え方 
変更の

有無 

５ ６ページ 
 

山頂はバリアフリーに対応できておらず、岐阜城に行こ
うと思って来たにもかかわらず行くことができない。 
バリアフリー対応にしていただきたい。 

各種法令による制限や立地的制約がある中、できる限り
バリアフリーに対応するため、関係機関や関連団体と協
議を行い、来園者が安全、安心かつ快適に利用していた
だけるよう取組んでまいります。 
 

無 

８-２ 戦国歴史ゾーン（山麓部） 

６ ７ページ 
 

遺跡を楽しめるような場所になると良い。 
織⽥信⻑をメインにしているようなので、歴史や城、遺
跡など、いろいろ楽しめるような場所にしていただきた
い。 

ポルトガルの宣教師ルイス・フロイスが「地上の楽園」
と称した信⻑公の居館庭園整備とともに、「史跡岐阜城
跡」が有する価値や魅力を伝え、発信するガイダンス施
設整備を計画しております。 
これらの整備により、歴史を学び、おもてなしを体感で
きる空間を創出してまいります。 
 

無 

７ ７ページ 古くなったロープウェー乗り場は、もう少し綺麗になる
と良い。お土産屋さんも薄暗く、立ち寄りづらい。 

いただいたご意見については、運営事業者と共有させて
いただくとともに、岐阜公園の再整備と合わせてさらに
魅力を向上できるよう、運営事業者と協議してまいりま
す。 
 

無 

８ ７ページ 
 

ロープウェー山麓駅舎付近へのガイダンス機能の配置
においては、山麓ガイダンス施設、岐阜城・資料館、岐
阜市歴史博物館にどのような機能を持たせるのか総合
的に検討すべきである。 

「史跡岐阜城跡整備基本計画」と連携を図り、山麓部の
施設や岐阜城天守閣・資料館、岐阜市歴史博物館など、
各施設に必要となるガイダンス機能について検討を行
ってまいります。 
 

無 

９ 
 

７ページ 
 

楽市楽座のようなお店ができるとのことで楽しみにし
ている。⻑良川温泉や鵜飼もあるので、⼤勢の⽅が来て
いただけると思います。 
 
 
 

楽市楽座をイメージした飲食や土産品を提供する施設
は、Ｐａｒｋ−ＰＦＩ事業者において、レストランやカ
フェ、土産物店など１０店舗と、その周辺にイベントな
どができる芝生広場を計画しており、来年３⽉のオープ
ンを目指し、官⺠がしっかり連携して整備を進めてまい
ります。 
 

無 



項目 該当箇所 いただいたご意見の概要 岐阜市の考え方 変更の

有無 
１０ ７ページ 

 
公園の中で食事ができると、ゆっくりと散歩したり、時
間を気にせずにいることができると思います。 
 
 

Ｐａｒｋ−ＰＦＩ事業により飲食や土産品を提供する
施設を整備することで、公園内に新たな賑わいをつくる
とともに、川原町など周辺への回遊性を⾼め、⻑時間に
わたり岐阜公園を満喫していただけるよう、魅力ある公
園づくりを進めてまいります。 
 

無 

８-３ 近代歴史ゾーン 

１１ ８ページ 
 

岐阜市歴史博物館は、戦国時代の岐阜城を中心とした展
示を行う施設であると考えるので、「近代歴史ゾーン」
ではなく、「戦国歴史ゾーン」に位置付けるべきと考え
る。 
 

岐阜市歴史博物館や名和昆虫博物館、迎賓館など明治か
ら昭和期にかけて建築された施設が立地するエリアを
「近代歴史ゾーン」として位置付け、これら施設を活か
した修景整備などを進めてまいります。 
なお、岐阜市歴史博物館の展示やガイダンスすべき機能
については、庁内関係部署と連携し検討してまいりま
す。 
 

無 

９ その他（歩行者動線について） 

１２ ９ページ 
 

岐阜公園総合案内所は、観光誘客、周辺観光資源への回
遊を促すうえでも重要な機能であるため、観光案内機能
のあり⽅について計画への明記をご検討ください。 
 
 

公園内の各施設へ円滑に移動できるよう、誰もが利用し
やすく分かり易い動線づくりを進めてまいります。 
ご意見をいただきました観光案内機能のあり⽅につい
ても、併せて検討を行ってまいります。 
 

無 

９ その他（交通アクセスの向上について） 

１３ ９ページ 
 

鏡岩堤外駐車場の拡張を切望する。 
 

自動車で来園される⽅の利便性向上を図るため、鏡岩緑
地駐車場において駐車台数の増台を計画しております。 
 

無 

１４ ９ページ 
 
 

いつも、河川敷に車を駐車しているが、公園まで遠いの
で、近くに駐車場があると助かる。 
 

⼤宮町１丁目を中心に実施する飲食や土産品を提供す
る施設の整備とあわせて、駐車スペースを確保すること
としており、店舗へお越しになる⽅や、園内を散策され
る⽅にも利用いただくなど、利便の向上に努めてまいり
ます。 
 

無 



項目 該当箇所 いただいたご意見の概要 岐阜市の考え方 
変更の
有無 

１５ ９ページ 
 

⽇祭⽇には県外ナンバーの車が公園近くで迷っている
のを見かける。 

岐阜公園に来園される⽅が、円滑にお越しいただけるよ
う、車載ナビによる駐車場への誘導⽅法をはじめ、分か
り易い案内⽅法を検討してまいります。 

無 

１６ ９ページ 
 

車載ナビで住所地番や電話番号で検索すれば、駐車場を
誘導してくれる⽅法を検討してほしい。 

１７ ９ページ 
 

バス停もよくわからない場所にあるので、公園の正面に
移動して欲しい。 
 

路線バスを利用して岐阜公園に来園される⽅が分かり
易いよう、バス停の位置変更について、関係機関と協議、
検討を進めてまいります。 
 

９ その他（民間活力の導入について） 

１８ １０ページ 
 
 

Ｐａｒｋ−ＰＦＩを導⼊した公園では、⼤量の樹木が伐
採される傾向があるほか、岐阜公園が単なる⾦儲けのた
めの商業施設となる可能性があるため、Ｐａｒｋ−ＰＦ
Ｉ導⼊に強く反対する。 

岐阜公園のＰａｒｋ−ＰＦＩ事業は、市と事業者が連携
し、「信⻑公の⿎動が聞こえる歴史公園」をコンセプト
に、自然・歴史・文化的資源と調和した施設づくりを目
指して進めております。 
⺠間の資⾦や経営ノウハウを活かすことができる 
Ｐａｒｋ−ＰＦＩ制度を導⼊することで、行政だけでは
できない、市の財政負担の軽減、公園の質の向上、公園
利用者の利便の向上を図ることが可能となります。 
官⺠がしっかり連携しながら、魅力ある公園づくりを進
めてまいります。 
 

無 

その他 

１９ − 
 

岐阜公園は全体的に木がとても多い。 
私は緑は⼤好きですが、あまり多いと、鬱蒼としている
ので、少しすっきりすると、木漏れ⽇を感じたりして、
楽しめると思う。 

園内の樹木については、樹木医など専門的知識を有する
⽅にご意見を伺いながら、来園者の皆様に安全、安心か
つ快適に過ごしていただけるよう、適正な管理に努めて
まいります。 
 

無 

２０ − 
 

ロープウェーの料⾦をもう少し安くしてほしい。 
 

いただいたご意見については、運営事業者にお伝えする
とともに、庁内関係部署と共有させていただきます。 
 

無 

２１ − 岐阜城⼆の丸門跡地に「閻魔像」が祀られる⾦華山閻魔
堂に歴史を記した看板などを設置していただきたい。 

いただいたご意見については、庁内関係部署と共有させ
ていただき、協議してまいります。 
 

無 


